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消委會揭 「縮水式通脹」 現象

超市貨品逾90%減量變相加價

【香港商報訊】記者林駿強報道：人工智能的應
用愈趨廣泛。昨日，Lenovo 宣布與貝智基金合
作，成立香港首個 Lenovo 人工智能輔助學習中
心，為更多有特殊教育需要（SEN）學童得到高品
質、個人化的教育而努力。創新科技及工業局副局
長張曼莉表示，期望人工智能進一步應用在教育
上，又說特區政府致力建構人工智能生態圈。

Lenovo夥貝智基金成立
全新成立的 Lenovo Al Hub，配備了 Lenovo Al

硬件及電腦視覺、自然語言處理和機械人流程自動
化（RPA）等在內的混合式AI科技解決方案，確
保貝智基金治療師和教育工作者能夠為數量持續增
長的SEN學生提供及時、個人化支援。

主禮昨日活動的張曼莉表示，中心會為有需要學
童訂立度身訂造的學習目標，好好利用科技，改善
學童的學習進程，也為教育工作者提供很好的工
具。她亦期望，本港能進一步將人工智能應用在教
育上。她又說，人工智能可應用在不同行業，特區
政府致力建設有關生態圈。

根據雙方簽訂的備忘錄，Lenovo捐贈接近200萬
港元的應用系統解決方案及服務於愛培學校，還將
與貝智基金聯手利用AI構建SEN專家系統，透過
AI學醫治療師的技術和經驗，同時觀察並記錄學
生在治療過程的反應、情感及環境變化等數據，從
而生成更精準的個人化學習計劃（簡稱 IEPs），
同時利用人工智能系統生成培訓教材，賦能學校老
師、治療師、課堂助教甚至社會義工能為 SEN學
童提供更好的服務。

【香港商報訊】記者葉家亨報道：含維他命C成分
美容產品近年備受愛美一族追捧，產品標榜具有抗
氧化、抗衰老，以及美白淡斑功效。消委會測試17
款含維他命C的精華液或美容液護膚品，結果發現有
一款含量沒有驗出相關成分，5款欠標示，超過四成
含香料致敏物，但標纖並未列明，消委會促請廠商
作出改善。

消委會主要在百貨公司、零售店和美容專門店買
來了17個樣本，價錢由101元至1580元不等，每毫
升或每克售價則介乎3.4至52.7元。消委會表示，在

17款測試的維他命C護膚品當中，一款樣本完全測
不出有關成分，而其他樣本則驗出0.66%至13%的維
他命C濃度。至於有5款未有標示維他命C的濃度，
另外12款則有標示。在12款有標示的產品中，有10
款的測試結果比起標示的濃度低 0.2%至6%，而有1
款比起標示的濃度高1%。

7樣本含1至3種限用香料致敏物
消委會指，已經將報告轉交由海關跟進，又指7款

樣本驗出1至3種歐盟限用的香料致敏物，檢出量普

遍超出歐盟化妝品法規應作出標示的上限，只有3款
有在產品包裝上明確標示所有或部分相關成分。消
委會表示，若患濕疹或過敏人士過量接觸相關物
質，有機會出現過敏性接觸性皮炎及紅疹等症狀。

消委會促請各廠商要積極完善產品包裝標籤，保障
消費者健康。而消費者在選擇時應留意產品的有效
期、濃度和生產期限，並參考專業意見；又提醒消費
者使用含有維他命C的護膚品前，應該徹底清潔臉部
皮膚，建議每天早上或晚上，使用1至2次，每次適量
使用，並因應肌膚狀況及產品建議調整使用頻率。

在眾多產品之中，減量最大為某品牌香甜玉米
片，重量由250克減至175克，售價減量後便宜了6
元，但計算後發現每10克就貴了1毫。其次為一款罐
裝熱狗腸，重量由250克變為200克，減幅為20%；
排行第三的一款按摩膏的重量則由 156 克減至 125
克，減幅為19.9%。若以貨品的平均每單位建議零售
價計算，近四成貨品 「變相加價」的幅度超過一
成，升幅最高的更達到26.2%。

有食品減量幅度高達17.5%
按貨品類別劃分，容量或重量有所減少的最普遍

為糖果、餅乾及零食（24 件），減幅由 2.3%至
17.5%；其次為個人護理用品（10件），減幅由2.9%
至19.9%。不過，亦有4款貨品的容量或重量有所增
加，包括一款朱古力、一款紅腰豆、一款嬰兒潤膚
乳液及一款潔手液，增幅介乎0.3%至11.9%。

消委會宣傳及社區關係小組主席林凱章表示，在
消費者眼中 「縮水」，就等如變相加價， 「縮水式
通脹」已經成為全球不少地方的現象，在香港也不

例外，但消費者未必在購物
時即時察覺。他舉例指，某
品 牌 花 生 朱 古 力 本 來 有 15
包，減量後少了2包，而另一
品牌的石板街雪糕，由原先
的 800 毫升，減少至 750 毫
升。相關廠商回應時表示，
貨品重量變動是因應工廠生
產線調整或優化所致。

促列明貨品每單位售價
林凱章建議，零售商可以參考外國不少超市和商

舖的做法，在貨架上列明每件貨品的每單位售價，
方便消費者比較不同容量或重量貨品的價值，從而
判斷哪款貨品較為划算。假如貨品容量或重量有所
調整，零售商也應在店舖當眼處及網站內展示，便
利消費者得悉改動。他認為消費者為最終受影響和
付款購買的持份者，廠商有責任在貨品包裝上或銷
售點，清楚列明貨物容量或重量作出的相關變動，

增加貨品資訊透明度，令消費者獲取正確資訊的權
益。

林凱章呼籲市民，對於一些經常購買的食品或日用
品，應特別注意它們的容量或重量，以及相應的售
價，從而計算出每單位售價作出比較。他又指出，假
如包裝設計或形狀改變，印有 「新配方」或 「升級」
等字眼，或意味着貨品容量或重量出現變化。

【香港商報訊】據中聯辦網站報道，10月15日，
中央政府駐港聯絡辦舉辦港區全國人大代表和全國
政協委員座談會，學習貫徹習近平總書記在慶祝全
國人民代表大會成立70周年大會、慶祝中國人民政
治協商會議成立75周年大會上的重要講話精神。中
央政府駐港聯絡辦主任鄭雁雄出席會議並講話。

鄭雁雄強調，習近平總書記的重要講話立意高
遠、思想深邃、催人奮進，進一步豐富和發展了習
近平總書記關於堅持和完善人民代表大會制度的重
要思想、關於加強和改進人民政協工作的重要思
想，把我們對國家根本政治制度和重要基本政治制
度的規律性認識提升到嶄新高度，具有十分重要的
理論意義、實踐意義、歷史意義。學習貫徹好習近
平總書記重要講話精神，是中央政府駐港聯絡辦和
港區全國人大代表、全國政協委員的共同政治責
任。要以習近平總書記重要講話精神為引領，把準
方向、踩實步伐，在新的歷史起點上更好發揮港區
代表委員 「雙重積極作用」，以實際行動進一步書
寫人大政協制度優勢的香港篇章。

鄭雁雄指出，要深刻把握人民代表大會制度和人
民政協制度的優越性。習近平總書記關於人民代表
大會制度和人民政協制度的重要論斷，要一體學

習、一體領會，從中國特色社會主義道路自信、理
論自信、制度自信、文化自信的高度加以理解和把
握。深刻領會人民代表大會制度是人類政治制度史
上的偉大創造，深刻領會人民政協是具有中國特色
的制度安排，深刻領會人民代表大會制度和人民政
協是實現我國全過程人民民主的重要制度保障。要
深刻把握香港特區在國家制度體系下的角色和責
任。在 「一國兩制」方針之下，香港特區負有尊崇
國家憲法、維護國家政治制度的重要責任，負有維
護國家安全、捍衛國家統一和領土完整的重要責
任，負有維護國家發展利益、參與和助力強國建
設、民族復興偉業的重要責任，負有加快由治及
興、保持長期繁榮穩定的重要責任。香港應當進一
步強化機遇意識、窗口意識、使命意識，乘二十屆
三中全會東風，借以進一步全面深化改革推進中國
式現代化之機，駕馭改革創新，善於識變、積極應
變、主動求變，全力加快由治及興、以變促興。要
深刻把握新時代新征程港區代表委員的職責和使
命。港區全國人大代表和全國政協委員為國履
職，是香港同胞在國家事務中當家作主、參與國
是的重要標誌。站在新時代的歷史方位上，港區
全國人大代表、政協委員要積極為國履職、為港

擔當，當好堅決捍衛中國特色社會主義制度的表
率，當好參與和貢獻國家新一輪改革開放的表率，
當好全力支持行政長官和特區政府依法施政的表
率，當好堅定踐行全過程人民民主的表率，為強國
建設、民族復興和香港由治及興而團結奮鬥、作出
新的歷史貢獻。

駐港聯絡辦副主任尹宗華主持會議。李慧琼、陳
勇、陳振英、凌友詩等4名港區全國人大代表，吳
良好、龔俊龍、屠海鳴、黃國、陳瑞娟、楊政龍等
6名港區全國政協委員分別作了交流發言。原任港
區全國人大代表、全國政協委員，十四屆港區全國
人大代表、全國政協委員等130多人出席會議。

中聯辦舉辦港區全國人大代表和全國政協委員座談會

學習貫徹習近平重要講話精神

【香港商報訊】記者周偉立報道：澳門終審法院
昨日確認周日（13 日）舉行的澳門特別行政區行
政長官選舉的總核算結果，並宣布岑浩輝為下一任
澳門特別行政區行政長官候任人。

澳門終審法院院長辦公室表示，鑑於在法定期限
內沒有收到司法上訴，按照相關法例的規定，終審
法院於昨日確認了總核算委員會送交的選舉總核算
結果，有關選舉結果的公告將於21日刊登在澳門
特別行政區公報。

澳門特區行政長官由一個具有廣泛代表性的選舉
委員會選出，由中央人民政府任命，任期5年。澳
門特別行政區第六任行政長官選舉在周日舉行，岑
浩輝以394票當選。

1款維他命C護膚品無檢出相關成分

澳門終院確認
岑浩輝為下任特首候任人

AI輔助學習中心
支援SEN學童學習

【香港商報訊】記者葉家亨報道：超級市場是市民熱門一
站式購物點，市民平時逛超市時有否留意部分食品和日用品
的容量或重量減少，消委會形容該現象是 「縮水式通脹」 ，
變相加價。消委會昨日表示，從超市格價平台取得的數據，
擷取由2021年1月至今年7月在超市網站顯示有容量或重量
改動的貨品，調查結果發現，有62件容量或重量減少，多達
58件出現減量的情況，佔調查貨品總數超過九成，包括零
食、糖果和日用品，減幅由1.3%至30%不等。

【香港商報訊】記者區天海報道：海關偵破遠洋船走
私案，本月初檢查兩個報稱運載衣服及廚具的貨櫃，發
現藏有大批走私貨品，包括音響、電腦和電子產品，總
值4000萬元。海關相信私梟以迂迴路線將貨品偷運到東
南亞國家，再運到內地以逃避徵稅。

藏大批音響手表電腦電子產品
海關港口及海域科督察劉芷欣昨日表示，關員早前根

據風險評估，揀選兩個準備運往泰國及柬埔寨的40呎貨
櫃進行檢驗，分別報稱載有衣服及廚具，經X光掃
描後發覺影像有可疑，案件隨即交由海關有組織罪
案調查科接手調查。

海關有組織罪案調查科調查主任林駿興稱，關員經
打開貨櫃後發現除衣服及廚具外，當中有大批走私物
品混雜其中，包括音響、手表、電腦及電子產品等，
市值約4000萬元。他續稱，貨櫃內確有申報的衣服和
廚具，走私貨品則混雜當中，不排除不法分子藉此方
法逃避偵查。海關會作針對性部署，並與業界保持溝
通，以防香港物流鏈被不法分子利用。

海關仍在調查貨品的來源，相信兩貨櫃並非同一
走私集團，並沒有關連。而檢獲的物品，過往也是
走私到內地的熱門貨物，不排除今次不法分子採取
迂迴路線，先運到東南亞國家，再偷運到內地，如
成功運到內地，可逃稅500萬元。

中聯辦舉辦港區全國人大代表和全國政協委員學習貫徹習近平總書記重要講話精神座談會。
中聯辦網站圖片

林凱章(右)表示，在消費者眼中超市貨品容量
或重量減少的 「縮水式通脹」 ，等如變相加價。

記者 蔡啟文攝

海關搜遠洋船2貨櫃 檢4000萬元走私貨

林駿興(左)及劉芷欣講述破案經過。

日期：2024年10月16日」

「現特通告：李敏儀其地址為
九龍鳳德邨紫鳳樓27樓27 1 7
室，現向酒牌局申請位於香港
銅鑼灣希慎道2-4號蟾宮大廈
地下8號(主要部份)JIKKA的新
酒牌。凡反對是項申請者，請
於此公告刊登之日起十四天
內，將已簽署及申明理由之反
對書，寄交香港灣仔軒尼詩道
225號駱克道市政大廈8字樓酒
牌局秘書收。

申請新酒牌公告
JIKKA
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上海华谊集团股份有限公司
关於 2024 年半年度业绩说明会召开情况

的公告
本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或

者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。
上海华谊集团股份有限公司（以下简称“公司”）於 2024 年 10 月 14 日 15:00-

16:00 在上海证券交易所上证路演中心（网址：http://roadshow.sseinfo.com/）通过
网络互动方式召开 2024 年半年度业绩说明会，现将有关事项公告如下：

一、业绩说明会召开情况
公司於 2024 年 9 月 28 日披露了《关於召开 2024 年半年度业绩说明会的公告》（公

告编号：2024-042）。2024 年 10 月 14 日，公司董事、总裁钱志刚先生，独立董
事程林先生，财务总监、董事会秘书徐力珩先生出席了本次说明会，与投资者进
行互动交流和沟通，在信息披露允许的范围内就投资者普遍关注的问题进行回答。

二、投资者提出的问题及公司回复情况
1.2024 年半年度业绩如何？公司上半年经营现金流为何大幅改善？
答：您好！公司 2024 年半年度累计营业收入 224.12 亿元，同比增加 14.49%，

归属於上市公司股东的净利润 4.14 亿元，同比增加 272.77%。基本每股收益 0.19
元 / 股，加权平均净资产收益率 1.84%。经营现金流改善主要因为本期利润增加，
以及财务公司对合并报表外成员企业发放贷款减少、吸收存款增加。

2. 民生证券股权出售有何进展？
答：公司第十届董事会第三十一次会议审议通过了《关於民生证券股份有限公

司股权重组交易的议案》，同意投资公司向国联证券出售标的资产，并以标的资
产认购国联证券发行的 A 股股份，并与国联证券签署《发行股份购买资产协议》。
本次交易尚需完成相关审核程序，存在不能获得前述批准、通过风险。公司在上
述资产交易完成后，依据《企业会计准则》对相关资产的处置损益进行账务处理。
具体会计处理及影响数以会计师年度审计确认后的结果为准（2024-033）。

3. 房产征收补偿 2.6 亿元，为什么对税前利润影响仅 1.9 亿元？目前有什么进展，
补偿收到了吗？

答：被征收的完全产权房、公有非居住房屋及拥有的相关资产价值补偿款及其
他各类补贴合计 26,044 万元。按照相关征收流程，双钱公司委托黄浦第二房屋征
收公司协助对被征收房屋实施相关清退工作，对征收补偿金额进行分割结算，并
将清退补贴直接支付给被清退对象。经初步测算，预计本事项对公司税前利润的
影响为 19,452 万元。具体会计处理及影响数以会计师年度审计确认后的结果为准
（2024-041）。

三、其他说明
关於公司 2024 年半年度业绩说明会的详细情况，详见上海证券交易所上证路演

中心（http://roadshow.sseinfo.com）。公司对长期以来关注和支持公司发展的投资
者表示衷心感谢！

特此公告 
上海华谊集团股份有限公司 

2024 年 10 月 16 日  

华电能源股份有限公司会议决议公告
华电能源股份有限公司（以下简称“公司”）於 2024 年 10 月 5 日以电子

邮件和书面方式发出召开十一届十三次董事会的通知，会议於 2024 年 10 月
15 日在公司八楼会议室採用现场会议和视频方式相结合的方式召开，公司
董事 9 人，其中现场参会董事 2 人，董事李红淑、李瑞光、齐崇勇、刘强、
曹玉昆、张劲松、马雷以视频方式参会表决。公司董事长郎国民主持会议，
公司监事和高级管理人员列席了会议，本次会议的召开符合《公司法》及《公
司章程》的有关规定，会议决议有效。会议审议通过了如下议案：

一、公司 2024 年三季度报告
二、关於黑龙江华电哈尔滨第三发电厂 66 万千瓦“上大压小”热电联产

机组与新能源一体化联营项目投资决策的议案
三、关於控股子公司对外提供捐赠的议案
四、关於召开 2024 年第四次临时股东大会的议案
特此公告。

华电能源股份有限公司董事会
                                   2024 年 10 月 16 日


